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АННОТАЦИИ
УДК 628.517 : 625.1.08 + 06   
ОПРЕДЕЛЕНИЕ  УРОВНЕЙ  ШУМА,  СОЗДАВАЕМОГО  ПРИ  ВОЗДЕЙСТВИИ 

ВОЗДУШНОЙ  СОСТАВЛЯЮЩЕЙ  ЗВУКОЗАЩИТНЫХ  ОГРАЖДЕНИЙ 

ДЛЯ  УЧАСТКОВ  ИСПЫТАНИЙ  ДВС
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В статье рассматриваются шумовые характеристики применительно к ограждениям на участках обкатки двигателей внутреннего сгорания. Основное внимание уделено шумообразованию остекления при воздействии распределенного звукового давления со стороны источника шума. Получено выражение требуемой толщины стекла в соответствии с санитарными нормами шума.

Ключевые слова: шум, звуковое давление, вибрация, остекление, участки испытаний ДВС.

DEFINITION  OF  NOISE  LEVELS  formed  AT  AFFECTING

AIR-component  OF  SOUND  PROTECTIVE  BARRIERS    

FOR  TEST  SECTIONS  OF  internal  combustion  engines 
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In the article noise characteristics with reference to barriers on sections of a running-in of internal combustion engines motors are considered. The basic attention is given to a formation of noise of glassing at affecting the allocated sound pressure on the part of a noise source. Expression of required thickness of glass is received according to sanitary norms of noise.
Keywords: noise, sound pressure, vibration, glassing, sections of tests of internal combustion engines.
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Статья посвящена разработке методов определения эффективных характеристик пористых материалов (низкопористых металлических пен) на основе аналитического решения ряда модельных задач для сплошных тел и конечно-элементного моделирования пористых материалов в комплексе ACELAN. Для достижения этой цели разработано специальное программное обеспечение.
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The article is devoted to the development of methods for defining effective characteristics of porous materials (low-porous metal foams) on the basis of analytical solution of some model problems for continuous bodies and finite-element modelling of porous materials with ACELAN. Special software is developed for this purpose.

Keywords: foams, FEM, effective Young's modulus, software modules.
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Представлена методика снижения вибронагруженности колеса автомобиля путем оптимизации размещения шины относительно колесного диска, что позволяет снизить массы уравновешивающих грузиков при выполнении балансировки автомобильного колеса. Достоверность разработанной методики подтверждается результатами эксперимента.

Ключевые слова: автомобильное колесо, дисбаланс, уравновешивание, автомобильная шина, уравновешивающий груз.
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Method for lowering vibration load of a car wheel by optimization of placing the tire concerning a wheel disk that allows to lower mass of counterbalancing weights at balancing of an automobile wheel is presented. Reliability of the developed technique proves to be true by the results of experiment.

Keywords: automobile wheel, unbalance, equilibration, automobile tire, counterbalancing weight.
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ФОРМИРОВАНИЕ  ПРОСТРАНСТВА  ПАРАМЕТРОВ  РАЗМЕРНЫХ  СВЯЗЕЙ 

МЕТАЛЛОРЕЖУЩИХ  СТАНКОВ  НА  РАННИХ  СТАДИЯХ  ПРОЕКТИРОВАНИЯ
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Разработан общий подход к формированию множества теоретически возможных вариантов комплектов баз для звеньев формообразующей системы станка на ранних стадиях проектирования. Сформулированы требования для положения опорных точек на поверхности звеньев, а также узлов и деталей, входящих в них. Определены зависимости между параметрами установки опорных точек и погрешностью базирования звеньев.

Ключевые слова: металлорежущий станок, комплект баз, опорная точка, погрешность базирования.
PARAMETER  SPACE  FORMATION  OF  DIMENSIONAL  linkS 
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The general approach to formation numerous options of complete sets of bases for the links of a form-building system of the machine tool at the initial design stages is described. Requirements for the position of reference points on the surface of links, and also units and parts are formulated. Dependences between parametres of the position of reference points and the error of links places are defined.
Keywords: machine tool, system of bases, reference point, error of basing.
УДК 621.9.06 : 519.876

ОЦЕНочные  математические  модели  для  определения
ТОЧНОСТИ  ПРИВОДА  МЕТАЛЛОРЕЖУЩих  СТАНКов 
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Описываются математические модели, которые позволяют разделить общую погрешность множительной структуры на составляющие и оценить влияние каждой из них на точность ступенчато-регулируемого привода.

Ключевые слова: металлорежущий станок, ступенчато-регулируемый привод, погрешность, множительная структура, постоянная передача, частота вращения.
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The mathematical models allowing to split the general error of multiplier structure to the constituents and evaluate the influence of each on the precision of the stepped drive are described.

Keywords: metal-cutting machine tool, step-adjustable drive, error, copying structure, permanent transfer, frequency of rotation.
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В работе представлены экспериментальные исследования стойкости фрезы в зависимости от режимов резания горячего наплавленного металла при совмещении в одной технологической операции процессов наплавки и фрезерования. Построены доверительные интервалы, рассчитана норма Гаусса и приведены объемные графики зависимости стойкости фрезы от режимов резания.

Ключевые слова: стойкость, фреза, эксперимент, зависимость, скорость, глубина, точность, доверительный интервал.
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Executed experimental studies of strength of the milling cutter depending on the regimes of cutting hot welding metal combining on in one technological operation the processes of welding and milling. Confidential intervals are built, the calculated rate of the Gauss and are presented three-dimensional graphs to dependencies to firmness of the milling cutter from regimes of the cutting.

Keywords: strength, milling cutter, experiment, dependency, velocity, depth, accuracy, confidential interval.
УДК 629.4.017

ВЛИЯНИЕ  ЛУБРИКАЦИИ  НА  ТЯГОВЫЕ  СВОЙСТВА  ЭЛЕКТРОВОЗА  ВЛ11
Буйносов Александр Петрович

Уральский государственный университет путей сообщения (УрГУПС),

620025, г. Екатеринбург, ул. Колмогорова, 66,

кафедра «Электрическая тяга», кандидат технических наук, доцент,

телефон  (343) 358-55-04 (ж.д. 4-55-04), (343) 345-59-32,
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В статье приведена оценка влияния лубрикации на тяговые свойства электровоза ВЛ11М на основе проведенных испытаний с динамометрическим вагоном. Получены зависимости коэффициента сцепления и силы тяги от координат пути, радиуса кривой и скорости движения в кривых и прямых участках пути. Показано, что коэффициент сцепления между колесом и рельсом и сила тяги зависят от наличия лубрикации, внешних условий и времени года.
Ключевые слова: электровоз, колесная пара, лубрикация, испытания, тяговые свойства.
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The article describes the assessment of the impact of lubrication on the traction of VL11M electric locomotive on the basis of tests carried out with the dynamometer car. The dependencies of the coefficient of adhesion and tractive force, depending on the coordinates of track, radius of the curve and speed on curve and straight sections of track. It is shown that the adhesion coefficient between wheel and rail and tractive power depend on the availability of lubrication, external conditions and season.

Key words: electric locomotive, wheel pair, lubricator, tests, traction properties.
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Выбор  рациональных  параметров  компенсационной  обмотки
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Даны рекомендации по выбору рациональных параметров компенсационной обмотки мощного тягового двигателя, обеспечивающих потенциальную устойчивость его коллектора к возникновению круговых огней.

Ключевые слова: круговой огонь, магнитное поле, компенсационная обмотка, рациональные параметры, максимальное напряжение между пластинами коллектора.
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Recommendations for the choice of rational parameters for compensation winding of the powerful electric traction engine, providing potential stability of its collector to occurrence of ring fires are given.

Keywords: ring fire, magnetic field, compensation winding, rational parameters, maximum voltage between plates of the collector.
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В работе решена задача построения компьютерной модели подсистемы «дизель – синхронный генератор – выпрямительная установка» магистрального тепловоза. Проведено сравнение результатов компьютерного моделирования и реостатных испытаний, проведенных в условиях депо. Различие не превышает 7,5 %. 
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The problem of creation computer model for subsystem «Diesel – Synchronous Generator – Rectifying facility» for trunk line locomotive is solved in the paper. The comparison of the results of rheostat tests, which were held in engine house and computer modelling is done. The difference between them is not higher than 7,5 %. 
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В статье изучен процесс текущего ремонта ТР3 тяговых электрических машин тягового подвижного состава в его традиционной форме как единого целого с точки зрения системы массового обслуживания (СМО) с возвратом. Проведено теоретическое исследование СМО и составлен бесконечный размеченный граф состояний, на основе которого выписана система дифференциальных уравнений Колмогорова. Найдены как условие существования стационарных состояний системы, так и их вероятности, а также основные характеристики данной СМО. Определены варианты изменения традиционной системы ремонта ТЭМ.
Ключевые слова: тяговый электродвигатель, система массового обслуживания, текущий ремонт, входящий поток, коэффициент возврата, граф состояний системы, вероятность простоя.
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The process of operating repair of CR3 of traction electric engines for rolling stock in its traditional form as single whole from the point of view of a system of mass service (SMS) with return is studied. Theoretical research is conducted and the infinite marked state graph is made up on the basis which the system of the differential equations of Kolmogorov is written. Both conditions of the existence of stationary states of the system and their probability, and also the basic characteristics of SMS are given. Variants of change a traditional system of motor repair are defined. 

Keywords: traction electric motor, system of mass service, operating repair, entering stream, return factor, system of state graph, probability of idle time.
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Рассматриваются актуальные вопросы динамических ударных испытаний пассажирских вагонов в связи с введением в действие технических требований к системе пассивной безопасности подвижного состава. С учетом этих требований проведены испытания пассажирских вагонов, прошедших восстановительные ремонты и вновь построенных.
Ключевые слова: пассажирские вагоны, динамические испытания и расчеты вагонов.
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This article is about actual questions of dynamic shock-loading tests of carriages according to the requirements to the system of passive vehicles safety. Carriages after their repairs and newly-built carriages were tested taking into account these requirements. 

Keywords: carriages, dynamic tests and accounts of carriages.
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В статье рассматривается влияние конструктивных особенностей подвески тягового электродвигателя и компоновки колесно-моторного блока новых электровозов 2ЭС5К на работу моторно-осевых подшипников. Выполнен анализ распределения сил, статических и динамических нагрузок в зонах контакта оси колесной пары и моторно-осевых подшипников. Полученные результаты показали, что в процессе эксплуатации в моторно-осевом подшипнике появляются вертикальные ударные нагрузки от оси колесной пары, что может привести к постепенному смятию материала вкладыша и последующему отказу моторно-осевого подшипника.

Ключевые слова: тяговый электродвигатель; моторно-осевой подшипник; распределение сил; динамические нагрузки; напряжение; отказ.
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The impact of design features suspension traction motor and the layout of wheel-motor block of new electric locomotives 2ES5K on the work of motor-axle bearings is examined. The analysis of the distribution of forces, both static and dynamic loads in the contact zones of wheel pair and motor-axle bearings is done. The results showed that during the operation of a motor axle bearing there appear vertical shock loads from wheel pair, which can lead to a gradual wrinkling of the bush material and subsequent engine-thrust bearing failure. 

Keywords: traction motor, motor-axle bearing, force distribution, dynamic load, stress, failure.
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Статья посвящена вопросу обеспечения безопасности движения с точки зрения устойчивости колеса против схода с рельса. Приведена оценка численных реализаций вертикальных и горизонтальных неровностей рельсовых нитей. В статье показано влияние различных отступлений геометрии рельсовых нитей (перекосы, просадки и отступления в плане) и их различных сочетаний на динамические показатели грузового полувагона в порожнем состоянии.
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The article is devoted to the problem of  providing traffic safety from the point of view of wheel stability against derailment. The assessment of the numerical implementation of vertical and horizontal irregularities of rail strings is given. Influence of various deviations of rail strings geometry (warps, slump and deviations in the plan) and their various combinations on dynamic indicators of Gondola car in an empty condition is shown.

Keywords: dynamics of carriage, irregularities of track, safety factor of stability.
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Приведены результаты моделирования системы тягового электроснабжения с инерционным накопителем энергии.

Ключевые слова: система тягового электроснабжения, накопитель энергии, вентильно-индук-торная электрическая машина.
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Results of modelling the system of tractive power supply with inertial energy storage are given.

Keywords: system of tractive power supply, energy storage, switched reluctance motor.
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вагонного  генератора  привода  WBA-32/2 
пассажирских  вагонов  с  кондиционированием  воздуха
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Объектами исследования являются амортизаторы подвески генератора мощностью 32 кВт редукторно-карданного привода от средней части оси колесной пары типа WBA-32/2.

Разработана конструкция канатного амортизатора типа СКВ-2П. Осуществлены экспериментальные исследования по оценке упруго-диссипативных характеристик и сравнительные циклические испытания Результаты стендовых динамических испытаний подтвердили выбранные технические решения.

Ключевые слова: пассажирский вагон, генераторно-приводная установка, генератор, канатный амортизатор, испытания.
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The survey targets are shock absorbers of the generator drive with a capacity of 32 kilowatt for the reducing-cardan gear for the middle part of the WBA-32/2 wheel set axle. 

The structure of the cable shock absorber, SKV-2P type, has been developed. There have been carried out experimental tests aimed at evaluating elastic-dissipative characteristics, as well as comparative cyclic tests. Results of the benchmark dynamic tests confirmed the chosen technical solutions.

Keywords: passenger coach, generator-drive unit, generator, cable shock absorber, tests.
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В работе рассматривается принцип организации системы инфракрасной диагностики. Произведен анализ системы ремонта электровозов, а также анализ порч и неисправностей. Предложены мероприятия по обеспечению устойчивой работы электровозного парка с помощью тепловизионного контроля.

Ключевые слова: тепловизоры, диагностика, дефекты, мониторинг оборудования электровозов.
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The paper is devoted to the organisation of the system of infra-red diagnostics. The analysis of the system for repair of electric locomotives is made and the analysis of the defect distribution is resulted. Actions for providing stable operation of electric locomotive depot by means of infrared control are offered.

Keywords: infrared imager, diagnostics, defects, monitoring of electric locomotive equipment.

УДК 656.212.5 + 06

Дифференцирование  сигнала  скорости  скатывания  отцепов 
при  помощи  вейвлетов  и  вычисление  коэффициента  трения
Лыгин Юрий Александрович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2, 

научно-исследовательская лаборатория «Системы диспетчерского контроля и управления»,

инженер, 

телефон  (863) 230-27-21,  89508424814,

e-mail:  yuriylygin@mail.ru
В данной статье рассматривается проблема дифференцирования сигнала скорости скатывания отцепа на основе вейвлет-анализа для определения инерционных характеристик замедлителя. Даны определения основных понятий инерционных характеристик замедлителя, построена упрощённая математическая модель скатывающегося отцепа. В качестве ключевой характеристики для определения инерционных характеристик был выбран коэффициент трения, обоснование выбора которого было доказано. Предложены формулы вейвлет-разложения и вейвлет-восстановления периодического сигнала с продолженными граничными условиями с методом устранения разрыва 1-го рода на границах интервала. Была произведена сравнительная характеристика полиномиального метода дифференцирования и вейвлет-метода дифференцирования по Ясуо Тэчибана и был предложен комбинированный вейвлетно-полиномиальный метод дифференцирования. На основе предложенного метода было произведено дифференцирование реального сигнала скорости скатывания и вычисление диаграммы коэффициента трения. 

Ключевые слова: численное дифференцирование, вейвлет анализ, горочный замедлитель, отцеп, инерционные характеристики торможения, коэффициент торможения.

the  Differentiation  of  humping  cars  speed  Signal
and  Its  Application  to  the  Friction  Coefficient  Estimation 
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This paper deals with the problem of the differentiation of humping cars speed signal by wavelets to estimate the inertial characteristics of hump retarder. Basic inertial characteristics of hump retarder were presented with their mathematical formulas. There has been constructed a simplified mathematical model of cars cut. Friction coefficient was chosen as a key characteristic to estimate the inertial characteristics of the cut, substantiation of the selection was proved as well. Wavelet decomposition and restoration formulas for periodic signal with continued edges values were proposed. The comparative characteristic of polynomial method and Yasuo Tachibana’s wavelet method was carried out and presented. Having analyzed the methods a combined polynomial-wavelet method was proposed, the results of analyzing were presented. In conclusion the differentiation of the real speed signal was carried out by the proposed combined method, and estimation of the friction coefficient diagram was carried out as well to ensure the appropriateness and effectiveness of the proposed method.

Keywords: numerical differentiation, wavelet analysis, hump retarder, cut of cars, inertial characteristic of retarding, friction coefficient. 
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Обоснована необходимость использования в системах мониторинга оползневых процессов методов физического и имитационного моделирования. Предложен математический аппарат описания результатов физического экспериментирования и анализа структуры оползня.

Ключевые слова: грунт, оползневые процессы, моделирование, физические модели, имитационные модели.
SignificaNce  and  place  of  physical  imitation  modeling
for  assessment  the  conditions of  forming  and  dynamics
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The necessity of the usage of methods of physical and imitation modeling in the systems for monitoring landslide processes is confirmed. Mathematical apparatus for description the results of physical experimenting and analysis of the landslide structure is offered.
Keywords: ground, landslide processes, modeling, physical models, imitation models.
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БалЛьная  оценка  технической  документации
на  размещение  и  крепление  грузов  в  вагонах
при  создании  электронной  базы  ДАННЫХ
Алиев Георгий Набиевич
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телефон  (812) 457-80-94,
e-mail:  algeorgy@rambler.ru
В статье рассмотрены существующие виды технической документации на размещение и крепление грузов в вагонах, порядок её согласования при перевозках по железным дорогам Российской Федерации. Приведены критерии балльной оценки документации на размещение и крепление грузов при следовании их на открытом универсальном подвижном составе и железнодорожных транспортерах по сети железных дорог РФ. Предложен порядок оценки и включения документации в информационную базу.
Ключевые слова: крепление груза, согласование технической документации, балльная оценка технической документации, база данных, качественное обслуживание клиентов.
TECHNICAL  DOCUMENTATION  FOR  STOWING  AND  SECURING  CARGO
IN  THE  WAGONS  BY  the  development  OF  AN  ELECTRONIC  DATABASE
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This article describes the existing types of technical documentation for stowing and securing cargoes in wagons, order of its approval for transportation by rail of the Russian Federation. The algorithm for numerical score of documentation for stowing and securing cargoes in the universal open rolling stock and schnabel car on the railway network of the RF was developed. The procedure for evaluation and inclusion of documentation into the database is proposed .
Keywords: securing of cargo, agreement of technical documentation, numerical score of technical documentation, data base, quality service of customers.
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Механизм  оценки  корпоративной  культуры 

предприятий  железнодорожного  транспорта
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кафедра «Информатика», кандидат экономических наук, доцент, докторант,
телефон  (863) 231-01-55,
e-mail:  oooedt@rambler.ru
В работе обосновывается необходимость совершенствования корпоративной культуры ОАО «РЖД» и развития формализованных методов анализа корпоративных культур организаций. Приведены тест и математический аппарат исследования корпоративной культуры. Вводимые понятия иллюстрируются на примере предприятий железнодорожного транспорта.

Ключевые слова: организация, корпоративная культура, методы идентификации, статистическая оценка экспертного анализа.

mechanism  for  evaluation  of  personnel  culture
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The necessity of improvement corporative culture at the railway enterprises and the development of formal methods for corporative culture analysis is confirmed. Tests and mathematical apparatus for examination of corporative culture are given. New concepts are illustrated by the examples from railway enterprises. 
Keywords: institution, corporative culture, identification methods, statistical assessment of expert analysis. 
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В статье представлена структура, концепция развития и описание разрабатываемой автоматизированной модульной системы оперативного планирования работ промышленного транспорта с элементами поддержки принятия решения.  

Ключевые слова: вагон, локомотив, диспетчер, база данных, оперативное планирование, промышленный транспорт.
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Structure and conception of the development and description of the designed automated modular system for operative planning of industrial transport operation elements of support for taking decisions are presented in the article.

Keywords: car, locomotive, dispatcher, data base, operative planning, industrial transport.
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К  вопросу  целесообразности  корректировки  прогноза

объемов  вагонопотоков,  поступающих  в  адрес  морского
порта,  в  условиях  неустойчивой  экономической  ситуации
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В статье рассмотрена возможность использования методов экономического прогнозирования для корректировки объемов вагонопотоков, поступающих в адрес морского порта, в условиях неустойчивой экономической ситуации. На основе этого, уточняется прогноз объемов работы предпортовых и портовых железнодорожных станций в определенный временной период. Полученные результаты могут быть использованы при установлении этапов увеличения путевого развития железнодорожных станций.

Ключевые слова: путевое развитие, волновая теория Эллиотта, вагонопоток, макроэкономические факторы.
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In this article the possibility of using the economical methods of economic prognosis for the correction of car flows, coming into the sea port in the conditions of the unstable economic situation is considered. On the base of it, the prognosis of traffic volumes at railway stations is more exact in a definite period of time. The received results can be used for determination of stages of track construction of railway stations.

Keywords: track development, wave theory of Elliott, car flow, economic factors.
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В статье изложены преимущества и недостатки всех известных методик расчёта креплений груза с грузовыми проушинами на вагоне как от воздействий плоской, так и пространственной системы сил. Впервые разработанные динамические и математические модели совместного закрепления груза гибкими и упорными элементами креплений позволили найти условия, при которых обеспечивается работоспособность упорных брусков совместно с предварительно натянутыми проволоками креплений. 
Было особо отмечено, что лишь невыполнение такого условия влечет за собой включение в работу по удержанию груза упругих сил гибких элементов креплений. Определены количества крепёжных деталей в зависимости от значений внешних сил и предварительных скруток проволоки по критерию нормативного значения нагрузки, допускаемой на одну крепёжную деталь. 
Ключевые слова: гибкие и упорные элементы креплений груза, совместное закрепление гибких и упорных элементов креплений, реакции упорных брусков, пространственная система сил, сдвиг груза, крепёжные детали, натяжения в элементах креплений.
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The article deals with the advantages and disadvantages of all known techniques for calculation of cargo fastening with cargo eyes in the wagon under the action of both flat (plane) and spatial force systems. Dynamic and mathematical models of collateral fastening of cargo by flexible and thrust fastening elements which have been worked out for the first time made it possible to identify the conditions ensuring working capacity of thrust bars jointly with pretensioned fastening wires. A special emphasis has been made on the fact that only non-fulfillment of this condition entails engaging of thrust forces of flexible fastening elements into the work on keeping cargo. There have been defined the quantities of fastening components depending on the values of external forces and preliminary wire twists according to the criterion of standard load value admissible per one fastening component.

Keywords: flexible and thrust cargo fastening elements, collateral securing of flexible and thrust fastening elements, thrust bar reaction, spatial force system, cargo displacement, fastening components, tensions in fastening elements.
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В статье предложен новый метод определения геометрических характеристик железнодорожного пути в плане по материалам координатной съемки электронным тахеометром. Представлены алгоритмы аппроксимации прямых участков пути и составных кривых. 
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New method for definition of railway track geometrical characteristics in the plan according to the materials of coordinate survey by the electronic tachymeter is offered in the article. Algorithms of approximation of track direct sections and compound curves are presented.
Keywords: approximation, gauge adjustment, turning angle of the route, compound curve, method of the least squares
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Статья посвящена методике получения объемного распределения плотности в теле железнодорожного земляного полотна на основе метода малоглубинной сейсмотомографии. Описаны этапы получения объемного распределеия плотности для участка железной дороги линии Известковая – Чегдомын. Получены значимые практически результаты для формирования объемных расчетных моделей для дальнейших расчетов.

Ключевые слова: земляное полотно, диагностика, объемная модель, сейсмотомография, плотность.
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The article is devoted to the method of getting density volumetric (3D) allocation in the solid of railroad bed on the basis of shallow seismic tomography. There is a description of the design stages of density volumetric allocation for the railway line section Izvestkovaya – Chegdomyn. Significant practical results for modelling volumetric (3D) rated models are reached. 

Keywords: railway bed, diagnostics, volumetric (3D) model, seismic tomography, density.

УДК 621.89 : 532 + 06

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ  МОДЕЛЬ  СТРАТИФИЦИРОВАННОГО  ТЕЧЕНИЯ
ДВУХСЛОЙНОЙ  СМАЗОЧНОЙ  КОМПОЗИЦИИ
В  РАДИАЛЬНОМ  ПОДШИПНИКЕ  С  ПОВЫШЕННОЙ
НЕСУЩЕЙ  СПОСОБНОСТЬЮ  С  УЧЕТОМ  ТЕПЛООБМЕНА

Ахвердиев Камил Самедович

Ростовский государственный университет путей сообщения (РГУПС),

344038, г. Ростов-на-Дону, пл. Ростовского Стрелкового Полка Народного Ополчения, 2,

кафедра «Высшая математика-2»,

доктор технических наук, профессор, заведующий кафедрой,

телефон  (863) 272-63-99,

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru
Мукутадзе Мурман Александрович
РГУПС, кафедра «Высшая математика-2», кандидат технических наук, доцент,

телефон  (863) 272-62-63,

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru
Александрова Екатерина Евгеньевна
РГУПС, кафедра «Высшая математика-2», аспирант,

телефон  (863) 272-62-63,

e-mail:  vm_2@kaf.rgups.ru
Эркенов Ахмат Чокаевич 

Карачаево-Черкесская государственная технологическая академия (КЧГТА),

569000, г. Черкесск, ул. Ставропольская, 35,

кафедра «Основы конструирования машин», доктор технических наук, доцент,

телефон  8-985-762-86-21,

e-mail:  erkenov2@kchgta.ru
Дана оценка влияния параметра, характеризующего степень отклонения опорной поверхности подшипника от кругового, вязкостное отношение слоев смазки и отношения теплопроводимостей этих слоев на распределение температур в смазочном слое.
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Estimation of impact of the parameter, characterizing the deviation degree of bearing surface from the round bearing, viscouse relations of lubrication layers and warmth-exchange of these layers to temperature spreading in the lubrication layer is given.
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Максвелловская жидкость широко используется в качестве смазки в подшипниках скольжения. В работе изучаются колебательные свойства максвелловского вязкоупругого слоя. Устанавливается, что колебания носят ангармонический характер. Проводится сравнение асимптотического решения с точным при большой и малой вязкости среды.

Ключевые слова: вязкоупругая среда, спектральная задача, асимптотика.
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The Maxwell lubricant is widely used as a lubricant in bush bearings. Oscillatory features of the Maxwell viscoelastic layer are studied in the work. It is stated that oscillations have anharmonic character. The comparison of asymptotic solution with the exact one at large and small material viscosity.
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